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El Imperativo

(B. Creamer, 19 de septiembre 2017)



√ Para dar una orden o instrucciones:

• ¡Vete!  Estoy tratando de trabajar.

• ¡Celebremos todos el 150 aniversario de Canadá!

• Pon el azúcar en el tazón y agrega la leche.

El imperativo

Usos del imperativo



√  Para dar una sugerencia o un consejo: 

• Levántate temprano cada mañana para tener 

suficiente tiempo para estudiar.  

• No bebas tanto café o no podrás dormir esta noche.

El imperativo

Usos del imperativo



√ Para pedir disculpas o ayuda:

• Perdóname, no volverá a suceder.

• Ayúdame con el examen, por favor. 

El imperativo

Usos del imperativo



√ Para llamar la atención sobre un punto al hablar

• “¿No es verdad?”  

Tu: “Mira, hay muchos elementos a tener en 

cuenta.”

Usted: “Escuche, depende de su punto de vista.”

El imperativo

Usos del imperativo



√  Para expresar urgecia, ánimo, consuelo, sorpresa:

• Urgencia: ¡Venga, corre! 

• Ánimo o consuelo: Venga, anímate, todo va a salir 

bien. / Tranquilízate. 

• Sorpresa: ¡Anda! ¡Menuda sorpresa! / ¡Vaya! Qué 

buena noticia.
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• Tu: ¡Come tus vegetales! 

• Nosotros: Vivamos juntos en paz.

• Usted: Hable más fuerte por favor Señor. 

• Ustedes: ¡Bailen como si nadie estuviera mirando!  

(En varios países se usa también la forma imperativa 

de vosotros)

Formas del imperativo



VERBOS REGULARES

Afirmativo
Hablar Tú – habla

Nosotros -hablemos

Usted – hable

Ustedes – hablen

Comer Tú – come

Nosotros -comamos

Usted - coma

Ustedes – coman

Vivir Tú – vive

Nosotros - vivamos

Usted - viva

Ustedes – vivan

• NB: La forma afirmativa del imperativo de “tu” = la tercera persona del presente:  

Ejemplos:  “Él habla”, “Él come” “Él vive” → ¡Habla! ¡Come! ¡Vive! 

• Si la tercera persona del presente se termina en “a”, todas las otras formas afirmativas del imperativo 

terminarán en “e”; al contrario, si se termina en “e”, se terminarán en “a”.

Ejemplos: “Él habla”, “Él come” “Él vive” → ¡Hable! ¡Coma! ¡Viva! 

• Para formar el imperativo afirmativo de “ustedes” solo agrega un “n” a la forma imperativa de “usted”

Ejemplos: ¡Hable! ¡Coma! ¡Viva! → ¡Hablen! ¡Coman! ¡Vivan! 
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• Si la tercera persona singular del presente termina en “a”, todas las formas del imperativo negativo 

terminarán en “e”; al contrario, si se termina en “e”, todas se terminarán en “a”.

• La forma negativa de “tu” siempre termina en “s”: “Él habla”, “Él come” → ¡No hables! ¡No comas!  

• La forma negativa del imperativo de “nosotros”, “usted” y “ustedes” = la forma positiva, excepto que se 

agrega la palabra “no”

Ejemplos: ¡Hablemos! → ¡No hablemos!, ¡Hable! → ¡No hable!,  ¡Hablen! → ¡No hablen!  

• Para formar el imperativo negativo de “ustedes” solo agrega un “n” a la forma imperativa de “usted”

Ejemplos: ¡No hable! ¡No coma! → ¡No hablen! ¡No coman! 

VERBOS REGULARES

Negativo
Hablar Tú – no hables

Nosotros – no hablemos

Usted – no hable

Ustedes – no hablen

Comer Tú – no comas

Nosotros – no comamos

Usted – no coma

Ustedes – no coman

Vivir Tú – no vivas

Nosotros – no vivamos

Usted – no viva

Ustedes – no vivan
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• Verbos irregulares

• Son … irregulares … 

• Tienen que ser aprendidos

• Pero …  no hay muchos verbos irregulares que se 

usan frecuentemente: dar, tener, hacer, poner, 

ver, traer, decir, ir, oir, salir, venir, saber

• Frecuentemente la forma imperativa se basa en el 

subjuntivo … que ya sabes!

Ejemplos: tenir: ten, tenga, tengamos, tengan
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VERBOS IRREGULARES

AFIRMATIVO NEGATIVO

Dar Tú – da

Usted – dé

Ustedes – den

Tú – no des

Usted – no dé

Ustedes – no den

Ser Tú – sé

Usted – sea 

Ustedes – sean

Tú – no seas

Usted – no sea

Ustedes – no sean

Tener Tú – ten

Usted – tenga

Ustedes – tengan

Tú – no tengas

Usted – no tenga

Ustedes – no tengan

Hacer Tú – haz

Usted – haga

Ustedes – hagan

Tú – no hagas

Usted – no haga

Ustedes – no hagan

Formas del imperativo



VERBOS IRREGULARES

AFIRMATIVO NEGATIVO

Poner Tú – pon

Usted – ponga

Ustedes – pongan

Tú – no pongas

Usted – no ponga

Ustedes – no pongan

Ver Tú – ve

Usted – vea 

Ustedes – vean

Tú – no veas

Usted – no vea

Ustedes – no vean

Traer Tú – trae

Usted – traiga

Ustedes – traigan

Tú – no traigas

Usted – no traiga

Ustedes – no traigan

Decir Tú – di

Usted – diga

Ustedes – digan

Tú – no digas

Usted – no diga

Ustedes – no digan
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VERBOS IRREGULARES

AFIRMATIVO NEGATIVO

Ir Tú –ve

Usted – vaya

Ustedes – vayan

Tú – no vayas

Usted – no vaya

Ustedes – no vayan

Oir Tú – oye

Usted – oiga

Ustedes – oigan

Tú – no oigas

Usted – no oiga

Ustedes – no oigan

Salir Tú – sal

Usted – salga 

Ustedes – salgan

Tú – no salgas

Usted – no salga

Ustedes – no salgan

venir Tú – ven

Usted – venga

Ustedes – vengan

Tú – no vengas

Usted – no venga

Ustedes – no vengan
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VERBOS REGULARES

Afirmativo Negativo
Hablar Tú – habla

Usted – hable

Ustedes – hablen 

Tú – no hables

Usted - no hable

Ustedes – no hablen

Comer Tú – come, 

Usted – coma 

Ustedes – coman 

Tú – no comas

Usted - no coma

Ustedes – no coman

vivir Tú – vive

Usted – viva

Ustedes – vivan

Tú – no vivas

Usted – no viva

Ustedes – no vivan
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